

那智の風

令和5年5月26日・No.3

やさしく Y みとめ あい
かしこく K まなび あい
たくましく T きたえ あい



在籍児童数 168名

6・16・26日はノーゲーム・デー 毎月第3日曜日は『家庭の日』



『地域の文化力と学校の存在』

校長 新田 聡



先日の運動会へのご来校・ご参加ありがとうございました。子供達の元気な姿をご覧いただくことができたと思います。4年振りに学校と地区が協働で取り組んだ大きな行事となりました。多大なるご協力に感謝申し上げます。

この運動会で、会場に温かい雰囲気と一体感を感じたのは、おそらく私だけではないでしょうか。

さて、那智小では、学校行事としての目標を、まず以下の3つを設定しています。

- ①日常の体育学習を中心に教育活動の成果を発表し、学校生活を明るく豊かにする。
- ②運動の楽しさを味わわせ、体力の向上を図る。
- ③集団の一員として、互いに協力する態度や粘り強く最後までやり抜く態度を育てる。

子供達も、指導する教職員も、この目標の達成のため、当日はもちろんのこと、事前・事後の取組を重要な教育活動としています。さらに、合同開催の部分の目標として、

- ④地区民相互の親睦と融和を深め、健康で明るい地域社会づくりに寄与する。

を設定しました。

一方、地区の方側の行事の目的には、④に続けて、次の一文が加えられています。それは、

○また、児童一人一人が、心身ともに健康でたくましく、人を思いやる心をもったやさしい子供の育成を図る。

この目的の達成のために、事前の運営、協議を含め、何度も話合いや準備作業を重ね、当日、そして事後（2日後のテント撤収・片付け）まで、実に手厚く心のこもった協働の活動を行っていただきました。それは木漏れ日のように温かく、大きな愛情を感じるものでした。

学校の目指す子供像に、地域の目指す子供像が加わり、皆さんが実際に実行していただくことで、会場を包んだ一体感が生まれたと思っています。それは子供達にも自然に伝わったはずです。

かつて私は、山あいの分校に勤めた経験があります。その地域では、学校の授業や行事が日常的に地域と深く関わり、人や物の交流活動が、全て分校を中心に行われていました。児童数が1桁となり閉校となりましたが、地域の有形無形の文化を形成していたと認識しています。

ここ那智が丘地域は、まさにその『文化力』がどっしりと根を下ろしていると確信しています。

学校の存在と、地域がもつ文化としての支える力の融合、発展は、子供達の健やかな成長を見守り、人を育てる大きな力になっています。今後も、この誇りある文化の力に支えられていることを認識しながら、教職員も力を合わせ、学校経営においてその役割をしっかりと担っていきたいと考えています。



5月の行事から

<p>素敵なお話を目の前で 低学年 読み聞かせ</p>	<p>美味しく育て「元気丸」 5年生 田植え</p>	<p>これが1億円！ 6年生 租税教室</p>
<p>5月2日(火)、コロナ禍が明けて最初の対面式での読み聞かせを行いました。今年度から、上学年と下学年に分けて実施します。虹色マカロンの方々が、目の前で読んでくださることで、人と人との交流ができ、お話の内容が子供たちの心にしっかりと響いているようでした。</p> 	<p>5月11日(木)、晴天の中、5年生が田植えを行いました。到着すると、地主の小野さんのお話を聞き、さっそく田んぼへ！子供たちは「ぬるぬるするー！」「意外に気持ちいい！」等と言いながら、上手に苗を植えていきました。5年生にぴったりの「元気丸」の稲が育つのが楽しみです。</p> 	<p>5月12日(金)、仙台南法人会の皆様を講師にお招きし、6年生が租税教室を受講しました。私たちの生活に税金がなくなったらどうなるのかを映像で見て考えたり、1億円のレプリカを持ち、その重さを体感したりと、税の意義や役割などを理解する貴重な体験となりました。</p> 
<p>保護者・地域の皆様に感謝！ PTA 環境整備</p>	<p>4年ぶりに再開！ 那智が丘地区大運動会</p>	
<p>5月13日(土)、PTA 環境部の主催で、昇降口の花植えと、校庭の除草作業を行っていただきました。地域の方々には、数日前から校庭周りの草を刈っていただいております、当日はトラックの除草を行いました。昇降口は美しい花に飾られ、校庭は除草され、みごとに整地されました。御協力いただきました皆様、本当にありがとうございました。</p> 	<p>5月20日(土)、小雨の降る天気も何のその！4年ぶりとなる那智が丘地区大運動会が開催されました。プログラムには小学校の演目と、地域の皆さんに参加していただく演目を取り入れ、地域が一つになって楽しく行う大運動会となりました。準備の段階からたくさんの地域の皆様と保護者の皆様に御協力をいただきました。当日は子供たちも地域の方々も大活躍でした。</p>	

6月 行事予定

- 1日(木) 朝会(児童) プール清掃(高学年)
体カテスト(全学年～6/30)
- 6日(火) 朝会(プール開き) クラブ活動②
- 7日(水) 4年校外学習(浄水場) PTA 運営委員会
- 8日(木) 内科検診(全学年) 3年校外学習(那智神社)
スクールカウンセラー来校日
- 9日(金) 中学校区合同引き渡し訓練(5・6校時目)
- 13日(火) 読み聞かせ(4・5・6年) クラブ活動③
- 15日(木) 6年修学旅行(～6/16:福島方面)
- 20日(火) 朝会(音楽) 眼科検診(全学年) クラブ活動④
- 21日(水) 1年・他耳鼻科検診
- 22日(木) 1・3・5年あんしん教室 5年はみがき大会
スクールカウンセラー来校日
- 23日(金) 4年アウトリーチ(声楽鑑賞)
- 26日(月) 宮城県学習意識等調査(5年)
- 27日(火) 朝会(校長・生活) 委員会活動①
- 28日(水) 4年食に関する指導 PTA バザー実行委員会
- 29日(木) 4年校外学習(クリーンセンター)



5月のホール掲示は1丁目の佐藤勝彦様・直子様のフォトでした。6・7月は1丁目の山田聡子様のパン粘土です。(6/1～7/20)

7月の行事予定

- 4日(火) 読み聞かせ クラブ活動⑤
- 5日(水) 学習参観(5校時目) 全校5校時限
- 7日(金) 不審者対応訓練
- 11日(火) クラブ活動⑥
- 12日(水) あおぞらランド
- 13日(木) 特別タイム
- 14日(金) たてわり清掃②
民生児童委員との連絡会
- 18日(火) クラブ活動⑦
- 19日(水) 科学巡回訪問
- 20日(木) 全校集会 全校4校時限
特別タイム 給食・弁当なし
- 21日(金) ～8月22日(火) 夏季休業日
- 23日(水) 全校集会 全校4校時限
特別タイム 給食・弁当なし

今年度の水泳学習について

今年度の水泳学習は6・7月に実施します。つきましては、先日、水泳学習のための「水泳学習前保健調査票」を配付いたしましたので、期日まで担任に提出をお願いします。

夏休みのプール開放について

夏季の熱中症対策等を踏まえ、今年度も夏休みのプール開放はいたしません(名取市教育委員会の指示で、市内全小学校共通です)。